

## Neulich beim Zahnarzt

Da bin ich wieder mal ganz schön ins Schwitzen gekommen, wird sich so mancher nach einem Zahnarztbesuch wohl schon einmal gedacht haben.

Woran dies allerdings gelegen hat, war in früheren Zeiten nicht so eindeutig zu klären. Waren es die schweißtreibenden Behandlungen des Dentisten oder doch eher die beschaulichen 43 Grad Celsius, welche im sonnig gelegenen und durch die Behandlungsleuchte zusätzlich wohliger erwärmten Behandlungszimmer herrschten? Ich persönlich wollte allerdings immer schon wissen, warum meine Patienten schwitzen, deshalb richte ich meinen Dank an Herrn Carrier, welcher mir seit Einbau der Klimaanlage in den Praxiszimmern eine genaue Diagnose des Grundes für die Schweißabsonderung ermöglicht.

Willis Haviland Carrier (\* 26. November 1876 in Angola (New York); † 7.

Oktober 1950) war ein amerikanischer Ingenieur und Erfinder. Er gilt als Vater der modernen Klimaanlage. Er erbte die Vorliebe seiner Mutter für Basteleien. 1895 erhielt er ein Stipendium an der Cornell University und promovierte 1901 mit einem Diplom in Maschinenbau. Danach arbeitete er bei der Buffalo Forge Company, in der Abteilung zur Entwicklung von Heizungsanlagen für Schnittholz und Kaffee. Er entwickelte einen besseren Weg, die Kapazität der Heizsysteme zu messen und wurde Direktor der Entwicklungsabteilung. Im Alter von 25 Jahren entwickelte er ein System zur Regelung von Temperatur und Luftfeuchtigkeit für die Sackett-Wilhelms Lithographing and Publishing Company in Brooklyn. 1906 erhielt er dazu ein Patent. Die Carrier Air Conditioning Company wurde zunächst als eine Tochterfirma von Buffalo Forge gegründet. Infolge des Ersten Weltkriegs trennte sich Buffalo Forge vom Ge-

schäft mit Klimaanlage und Carrier gründete mit sechs Kollegen die Carrier Engineering Corporation. In den 1930er Jahren verlegte er sie nach Syracuse (New York). 1930 gründete er Toyo Carrier and Samsung Applications in Japan und Südkorea, dem weltweit größten Markt für Klimaanlage. Erst im Jahr 1919 wurden in den USA erstmals ein Kino und ein Kaufhaus mit einer von Carrier konstruierten Klimaanlage ausgerüstet, 1939 bot Packard als erster Fahrzeughersteller eine Klimaanlage an. (Quelle: Wikipedia)

Aus aktuellem Anlaß hatte ich schon überlegt für vergangenen August den



Erfinder der Zentralheizung vorzustellen, dann wäre auch eindeutiger zu klären, warum es einem beim Zahnarzt des Öfteren kalt über den Rücken läuft.

Fortsetzung folgt ...  
ZA Armin Wall.  
Nachzulesen unter:  
[www.Zahnarzt-Wall.com](http://www.Zahnarzt-Wall.com)